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Sitzung Vorstand HTSV 
 
Virtuelle Sitzung 
Beginn:  19:30 Uhr  
Ende:     20:50 Uhr 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder:  
Rolf Richter, Werner Diesendorf, Helen Wütscher, 
Volker Maier (kommissarisch), Anne Marie Eckrich, 
Frank Ostheimer, Eike Lambert, Bernd Schmidt, 
Andreas Neff, Davina Franke (Landesjugendwartin) 
 
Beauftragter UW Archäologie 
Gerd Knepel 
 
Gäste: 
keine 
 
Es fehlten entschuldigt:  
Diana Nießing, Dirk Michaelis, Ralf Nebel, Herwarth 
Ziegler 
 
Begrüßung  
Rolf Richter begrüßt alle Anwesenden und eröffnet 
die Sitzung. 
 
Genehmigung des Protokolls 
Das Protokoll der letzten Vorstandssitzung vom 
25.10.2021 wurde einstimmig genehmigt. 
 
Bericht des Präsidenten 
Rolf Richter berichtet, dass die VDST 
Mitgliederversammlung vom 20.11.2021 gut besucht 
war und eine gelungene Veranstaltung darstellte. Der 
HTSV erhielt 60% der HTSV Stimmen als 
Stimmübertragungen von den HTSV Vereinen.  
Rolf Richter berichtet, dass die VDST-
Mitgliederversammlung in Präsenz unter der 
Regelung 2G+ stattfand und zusätzlich virtuell 
übertragen wurde. Es fanden Nachwahlen für den 
Fachbereich Umwelt und Wissenschaft statt. Rudi 
Tillmanns wurde als Good Governance Beauftragter 
wiedergewählt. Für den Fachbereich Visuelle Medien 
wurde niemand gefunden. 
Der Landesverband Berlin möchte aus der VDST 
GmbH aussteigen und seinen Anteil verkaufen. Für 
einen Verkauf müssen alle weiteren 16 VDST 
Landesverbände (als Gesellschafter) zustimmen. 
Über eine mögliche Abstimmung werden Meinungen 
ausgetauscht. 

 
 

 
Sonstiges u.a. 2021/2022: 
Rolf berichtet im Namen von Rainer Stump über 
Anfragen über Verleihung von Flossen für Kinder und 
Jugendlichen. Aufgrund der Corona-Lage wurde 
bisher keine Leihausrüstung rausgegeben. In der 
nächsten Vorstandssitzung wird erneut darüber 
entschieden, wie weiter zu verfahren ist.  Die 
Übungspuppen werden ebenfalls bei Rainer Stumpf 
deponiert. 
Über den Verbleib des Anhängers mit dem 
Schlauchboot wird diskutiert. Es wird vorgeschlagen 
in der Nähe von Schönbach einen Stellplatz 
anzumieten. Auch wird vorgeschlagen einen 
Newsletter rauszuschicken, falls jemand in der Nähe 
von Schönbach einen Stellplatz hat. 
Eine Statistik über die Weiterbildung der Jugend 
durch den Verband wird an Davina Franke zur 
Bearbeitung weitergeleitet. 
Der Bundesanzeigerverlag hat einen Brief bezüglich 
der Befreiung von den Gebühren für das 
Transparenzregister gesendet. Es wird darauf 
hingewiesen, dass im Heft des lsbh ein Artikel dazu 
erschienen ist. 
 
TLvD-Haus: 
Für das TLvD-Haus besteht eine Feuerversicherung 
bei der Sparkasse. Bei Abschluss lag die 
Versicherungssumme bei 3500 Reichsmark/1914, 
heute liegt sie bei ca. 56.000 €. Bei einer 
Aktualisierung des Vertrags würde die Versicherung 
teurer werden. Es wird bei dem alten Vertrag 
geblieben, da die Versicherungssumme auch mit den 
Erweiterungen ausreicht. 
 
Bericht des Vizepräsidenten 
Der Vizepräsident Frank Ostheimer gibt einen 
aktuellen Stand zu dem Projekt „Apnoe Wettkampf im 
HTSV“. In der letzten Sitzung wurde beschlossen, 
dass die Sparte Apnoe Wettkampf zunächst für 2 
Jahre als Projekt getestet wird. 
Frank Ostheimer stellt den Antrag über ein Budget von 
maximal € 1000.- für 2022 verfügen zu können, um 
Anträge des Apnoe Wettkampf ohne Vorstandssitzung 
genehmigen zu können. Der Antrag wird einstimmig 
genehmigt. Die geplante Meisterschaft im 
Apnoetauchen ist ausgefallen. Momentan besteht ein 
Orga-Team aus vier Personen. 
 
Frank benötigt eine Einschätzung, wie viele 
Wettkampfteilnehmer:innen im HTSV im Bereich 
Finswimming und Rugby aktiv sind. Andreas Neff 
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berichtet, dass 4-5 Personen in bundesweiten 
Wettkämpfen im Finswimming starten. Insgesamt 
starten ca. 40-50 Personen bei 
Hessenmeisterschaften. Letztes Jahr startete eine 
Person im Bundeskader. Im UW-Rugby sind ebenfalls 
40-50 HTSV Mitglieder aktiv.  
 

Stand: Datenbank und EDV/IT, Webmaster: 
In der Weihnachtszeit wird eine Version der 
Datenbank zur Verfügung gestellt, mit der ab dem 
neuen Jahr geübt werden kann. Der alte Server muss 
zeitnah abgeschaltet werden. Eine Einweisung wird 
stattfinden. 
Steffen Kempf (Delphin Butzbach Tauchsportverein 
e.V.) und Benjamin Ihrig (Tauchclub Lampertheim 
e.V.) haben sich als Webmaster/EDV freiwillig 
gemeldet und werden sich die Aufgaben teilen. 
Kristian Werelius wird die beiden einweisen. 
Martin Haas ist somit von den Aufgaben entbunden. 
 
Stand: Planung 50-Jahre HTSV in 2022 
Die weitere Planung wird angegangen und ein 
Termin wird gesucht. 
 
Berichte aus den Fachbereichen 
 
FB UW-Rugby 
Kein neuer Stand. 
 
FB Recht 
Kein neuer Stand. 
 
FB Jugend 
Davina Franke berichtet, dass die Österreich-Fahrt 
Ende August 2022 stattfinden soll. Bisher gingen 
zwei Anmeldungen ein. 
Ein Jugendgruppenhelfer-Lehrgang soll nächstes 
Jahr angeboten werden (Wochenenden im März, im 
Mai und im September werden anvisiert). Es wird von 
einer regen Beteiligung ausgegangen. 
Für Januar ist ein Jugendteam-Treffen geplant, es 
wird geschaut, ob es stattfinden kann. 
Jens Nimbler und Johanna Blättermann werden 
einen Kindertauchlehrer anbieten. 
Max Sedlak sucht weiterhin einen Nachfolger für die 
Kasse. 
 
FB Wettkampfsport 
Kein neuer Stand. 
 
 
 

FB Schulsport 
Werner Diesendorf berichtet über eine Anfrage von 
einem nicht gut funktionierendem Schnuppertauchen 
und hat mit Tipps geholfen. 
 
Beauftragter UW-Archäologie 
Gerd Knepel nimmt an den monatlichen Online-
Terminen von Treffen der Landesumweltreferenten 
mit dem Bundesverband VDST teil.  
 
Gerd Knebel berichtet, dass die Vorbereitungen für 
die Boot laufen. Da der VDST für 2022 nur einen 
kleinen Stand geplant hat, sollen Besucher die 
Möglichkeit erhalten, virtuell ihre Fragen an Experten 
zu richten. Es wird ein Zeitplan erstellt, wann wer von 
den Umweltreferenten zur Verfügung steht.  
Für Ende Februar ist ein Landesumweltreferenten-
Treffen (um Experten ergänzt) in Kassel geplant. 
Gerd Knepel wurde vom Scientific Committee der 
CMAS nicht mehr als Director for Underwater 
Cultural Heritage benannt. 
 
FB Ausbildung 
Rolf Richter berichtet über den Rücktritt von Carsten 
Schneider als Leiter des Fachbereich Ausbildung. 
Nach dem Rücktritt fand eine Sitzung mit dem 
Ausbildungsteam, den Präsidenten und dem 
Schatzmeister statt. Am Ende wurde Volker Maier als 
kommissarischer Leiter vorübergehend eingesetzt. 
Der HTSV Vorstand bestätigt die Besetzung von 
Volker Maier und seines Stellvertreters Holger 
Feldmann einstimmig. Die Übergabe des 
Fachbereiches fand per Mail statt. 
Volker Maier berichtet, dass die Aufgaben in einer 
Sitzung am 06.12.2021 unter dem Ausbildungsteam 
neu geschnitten wurden. Der Newsletter bzgl. 
aktueller Regelungen am HTSV See ist verschickt 
worden. Das Jahr 2022 befindet sich aktuell in der 
Planung. Eine Ausbildertagung wird virtuell für März 
geplant. Frank Ostheimer übernimmt die Leitung der 
TL-Theorie.  
Es wird darauf hingewiesen, dass bis auf weiteres 
alle HTSV-Seminare nur unter Einhaltung der 2G 
Regel stattfinden können. 
 
 
FB Visuelle Medien 
Eike Lambert hofft auf viele Seminare im nächsten 
Jahr. 
Rolf Richter bittet um Sammlung von Bildern in der 
Cloud, welche zur Verwendung freigegeben werden. 
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FB Presse  
Helen Wütscher berichtet von der Veröffentlichung 
von zwei Artikeln in „Sport in Hessen SiH 23“, ET: 20. 
November: 
„Tauchlehrerprüfung zum TL1 in Südfrankreich“ 
„Tauchlehrerprüfung zum TL2 und 3 in Südfrankreich“ 
 
FB Umwelt und Wissenschaft 
Bernd Schmidt berichtet, dass die Planung für 
nächstes Jahr läuft. 
Am 23.07.2022 ist ein gemeinsames Seminar mit den 
Anglern geplant. 

 
FB Medizin 
Kein neuer Stand. 
 
Schatzmeister 
Kein neuer Stand. 
 
Abschlussworte 
Rolf Richter kündigt an vom 17.12.2021 bis zum 
11.01.2022 nicht erreichbar zu sein. Er bedankt sich 
für die gute Zusammenarbeit – auch in diesem 
schwierigen Jahr - und beendet die Sitzung. 
 
Termine 
 
Montag,   den 28.02.22 1. HTSV Vorstandssitzung 
Sonntag, den 13.11.22 HTSV Mitgliederversammlung 
2022 
        

 
 

Rolf Richter                         Anne Marie Eckrich   
Präsident Stv. Protokollführung 


